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“这款车都有哪些颜色？”“车

辆 尺 寸 是 多 少 ？”“ 售 后 服 务 怎

样？”……近日，中国长城汽车公

司生产的坦克 500 系列汽车在阿

联酋、沙特阿拉伯等地陆续上市，

吸 引 了 不 少 消 费 者 来 到 展 厅 问

询、下单。“我现在拥有一辆哈弗

H9，已经开了两年，不管是上班

通勤还是野外出游，驾驶性能和

舒适度都很好。这次我准备再新

买一辆坦克 500，中国品牌汽车值

得 信 任 。”来 自 沙 特 吉 达 的 法 耶

兹·赛义德说。

根据中国汽车工业协会数据，

2022 年中国汽车出口量同比增长

54.4%，达 311.1 万辆，成为全球第

二大汽车出口国。当前，越来越多

的中国汽车进入中东市场，成为沙

特、阿联酋、埃及等国更多消费者

的选择。分析数据显示，2022 年

沙特新车销量超过 63 万台，同比

增长 12.1%。其中，中国品牌汽车

销 量 超 过 10 万 台 ，同 比 增 长

22.2%。此外，中国品牌汽车在沙

特、巴林、阿曼等多个中东地区国

家的市场份额占比均超过 10%。

“长城汽车深耕中东市场 25
年 ，首 次 出 口 和 海 外 销 量 突 破

100 万都是在中东市场。”长城汽

车副总裁史青科表示，为适应中

东地区路况与应用场景，长城汽

车进行了适应化改进。今年 1 月，

长城汽车中东配件中心又在阿联

酋启动运营，旨在为消费者提供

更好的服务。长城汽车沙特经销

商马吉德·萨哈尼表示：“中国汽车

质量好、价格优，因此受到越来越

多当地消费者的青睐。”

在 2022 年卡塔尔世界杯期间，

800 多辆中国宇通公司生产的纯电

动大巴成为服务世界杯的交通主

力，后续投入当地公共交通系统使

用；去年底，吉利商用车旗下新能

源品牌远程汽车与阿联酋企业签

署 1000 台新能源商用车订单，助力

当地物流运输行业绿色转型；红旗

新能源车成为首个加入迪拜警车

队伍的新能源车品牌……新能源

汽车已成为中国品牌汽车在中东

地区的一张新名片。

沙 特 公 交 公 司 顾 问 马 正 源 表

示，沙特“2030 愿景”提出到 2030 年

实现首都利雅得的电动汽车占比

30%的目标。中国新能源汽车发展

迅速，竞争力强，特别是电动大巴

的电池、电机、电控等方面技术都

处于世界领先地位。沙特已经开

始采购中国宇通和试用金龙的电动

大巴，未来将进一步推广。“沙中在

电动大巴领域的合作空间巨大。”

沙 特 汽 车 行 业 分 析 师 阿 卜 杜

赫曼·拉姆表示，近年来，中国汽车

产业蓬勃发展、产品不断丰富、技

术不断发展。借助国内优势，中国

汽车出口不断取得新进展。拉姆

说：“中国汽车在中东拥有巨大发

展潜力。”

（本报迪拜 6月 28日电）
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第三十一届欧洲自行车展日前在德国法兰克

福举行。作为全球规模最大的自行车展之一，本

届展会以“你好，未来”为主题，吸引了全球超过

1900 家参展商，集中展示了自行车行业的最新产

品、创新发展和前瞻趋势。

在德国博世公司展台，电动自行车防抱死制

动系统（ABS）受到关注。这款电动自行车 ABS 系

统基于汽车标准，不仅可以防止前轮抱死，避免自

行车在沥青或砾石路上打滑，其智能后轮升力控

制还能降低急刹车时翻车的可能性。良好的安全

性能，让这一产品获得今年的“欧洲自行车奖”。

据博世公司统计，ABS 系统每年可帮助减少大约

29%的电动自行车事故。此外，用户还可以下载博

世公司的应用程序，在智能手机上实时查看电动

自行车的续航里程等信息。

本届展会上，主办方还设立了货运专区，用于

展示货运自行车产品及拖车配件等。记者在展会

上了解到，配备小型拖车的货运自行车正成为短

途出行的替代绿色交通工具，日益受到欧洲年轻

家庭的青睐。数据统计网站 Statista 今年 4 月发布

的一项调查显示，在 18 岁—34 岁的欧洲民众中，

有 12%—13%的受访者对电动货运自行车感兴趣，

绿色骑行正成为时尚。荷兰约翰尼·洛克公司展

出的一款电动货运自行车“电动货运巡洋舰”比传

统车型重量更轻、更加节能。此外，为方便儿童乘

坐，该车型的拖车部分加装了网状防水材料座椅，

并配有五点式安全带，以更好保障乘车安全。

本届展会上，中国企业带来的新产品也受到

广泛关注。在雅迪展台，一款名为“创新者”的电

动自行车成为一大亮点。这款车外形小巧，折叠

收 纳 后 的 体 积 仅 为 0.27 立 方 米 ，方 便 携 带 和 停

放。据展台负责人介绍，在加速模式下，这款车的

续航里程约为 40 公里；在节能模式下，续航里程能

达到 80 公里，可以更好满足城市通勤者的骑行需

求。凤凰自行车展台重点展示了电动自行车产

品，其中一款货运自行车产品也吸引不少参观者

驻足体验。

轻型化、更安全、更环保的自行车出行日益受

到欧洲民众的青睐。据介绍，2022 年欧洲电动自

行车销量同比增加近 9%。德国自行车行业协会常

务董事布尔克哈德·史多克表示，电动自行车已成

为欧洲民众日常出行的重要组成部分。

（本报德国法兰克福电）

第三十一届欧洲自行车展举行

绿色骑行更受欢迎
本报记者 张慧中

日本国会参议院近日

表 决 通 过“ 防 卫 费 财 源 特

别 措 施 法 案 ”。 日 本 政 府

计 划 在 2023 年 至 2027 年

间 ，投 入 总 额 达 43 万 亿 日

元（1 元人民币约合 19.9 日

元）的 防 卫 费 。 该 法 案 规

定，将通过出售国有资产、

创设“防卫力强化资金”等方式，筹措防卫费增额

部分所需资金。这一法案持续遭到日本在野党

及很多日本民众的质疑和反对，认为此举违背战

后和平宪法理念，加重财政负担，破坏地区和平

稳定。

日本主要在野党立宪民主党、共产党等党派

的代表均对该法案表示明确反对。此前，在参议

院财政金融委员会理事会会议上，执政党自民党

提议就“防卫费财源特别措施法案”进行表决，在

野党普遍表示反对，方案一度搁置。后来，法案在

执政联盟的优势票数下获得通过。最大在野党立

宪民主党党首泉健太称：“政府完全没有倾听的耳

朵，正在无视国民生活。”

日本共同社此前公布的一份民调显示，80%
的民众反对日本政府使用增税的方式强化防卫

力量，73%的民众反对将振兴东日本大地震灾区

的 财 政 资 金 挪 用 为 防 卫 费 。 据 报 道 ，日 本 众 议

院 财 务 金 融 委 员 会 在 福 岛 市 举 行 听 证 会 时 ，对

于政府将灾后重建的增税部分转用于国防开支

的 计 划 ，福 岛 等 地 灾 区 居 民 表 示 强 烈 反 对 。 福

岛 大 学 名 誉 教 授 铃 木 浩 批 评 称 ，福 岛 第 一 核 电

站 反 应 堆 报 废 工 作 尚 无 眉 目 ，政 府 挪 用 财 源 将

妨碍灾区重建。福岛县南相马市的大土雅宏表

示：“为什么把重建财源用于防卫费？作为一名

福 岛 县 民 ，我 对 这 一 消 息

感到悲哀。”

“ 现 在 日 本 政 府 改 变

安 保 政 策 ，要 实 施 违 反 宪

法 第 九 条 的 政 策 ，强 化 日

美 军 事 同 盟 ，种 种 行 为 都

与日本的宪法相违背。”日

本律师协会原会长宇都宫

健儿表示，为了提高防卫费，财政预算不足的部分

要通过增税来实现。如果增税，日本民众的钱包

将更加紧缩。如果社会保障支出被削减，贫富差

距将进一步扩大。

连日来，日本多地民众举行示威，抗议政府不

断增加防卫费。“日本企图再次成为军事大国，我

对此表示反对。”参与抗议的一位日本民众表示，

如果任其发展下去，亚洲的局势将变得紧张。还

有民众表示，目前日本社会民生面临诸多问题，日

本政府在美国的怂恿下大规模扩张军力，大幅增

加防卫预算，违背民众意愿，令人无法接受。

（本报东京 6月 28日电）

日本增加防卫费遭民众强烈反对
本报记者 朱玥颖
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本报华沙 6月 28日电 （记者禹丽敏、于

洋）由中国公共外交协会、中国驻波兰大使馆

共同主办的“‘一带一路’为中波关系注入新

动 力 ”智 库 媒 体 对 话 会 26 日 在 华 沙 举 行 。

中国公共外交协会会长吴海龙、中国驻波兰

大使孙霖江、中国记协书记处书记田玉红、波

兰前副总理科沃德科、波兰前副总理皮耶霍

钦斯基等中波两国智库专家和媒体代表约

70 人与会。

科沃德科说，波中两国可在外交、智库、

媒体等方面做更多的交流。华沙大学教授

古拉尔赤克说，“一带一路”倡议塑造了全球

互联互通的理念。索别斯基研究所研究员

瑞德兴说，智库和新闻界应致力于推动“一

带一路”的好案例分享，汇集成功经验，稳定

发展环境。

皮耶霍钦斯基表示，中国同中东欧国家合

作成果斐然，波中两国经贸往来亮点频现。波

中两国在新能源、电动汽车等绿色低碳领域

合作潜力巨大，双方应继续寻求利益契合点和

合作最大公约数，共同提升两国经济优势。

对话会前，田玉红与波兰媒体协会主席

特拉奇克签署共建“中波记者之家”备忘录。

田玉红说，中波两国记者组织是好朋友、好伙

伴，“中波记者之家”合作机制的建立将致力

于为两国新闻工作者提供更好的服务，不断

提升两国新闻交流合作水平。

对话会后，中国驻波兰使馆举办“中国文

化日”招待会，波兰政府官员和出席对话会的

来宾近 400 人出席。

“‘一带一路’为中波关系注入新动力”智库媒体对话会在波兰举行


